

# EL PORVENIR

PERIODICO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

OFICINAS: MARQUESA 6, DUPLICADO

HEMEROTECA PRO

SOFIA MORENO

LA HABER

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Almeria un mes. . . . . Una peseta

Fuera trimestre. . . . . tres id

PAGO ANTICIPADO

DIRECTOR PROPIETARIO

ARTURO JIMENEZ LOPEZ

Preios convencionales y Anuncios d precios de tarifa. La correspondencia al administrador D. Manuel Garcia Pardo

## TRISTE DESTINO!!



Los apremios de espacio y tiempo nos impidieron en el número último, extendernos á hacer algunas consideraciones en el asunto que tratábamos en el artículo de fondo, bajo el epigrafe Al pueblo de Almería.

Quisieramos estar dotados de brillantísima pluma para poner de relieve el efecto que ha producido en nuestra capital, la reelección para el alto cargo

justamente censurado D. José María; pero ante la imposibilidad de hacerla así, dadas nuestras escasas facultades nos atendremos solamente á marcar las versiones y consideraciones que por tal nombramiento se hacen hasta por los mismos á quienes considera incondicionales amigos el *fustatum* de D. Pio.

La expectación que habia por conocer el nombre del individuo designado por el Ministro de la Gobernación era enorme; de una parte las ansias por que recayera tal nombramiento en persona de arraigo en la opinion y que gozara de simpatias en las distintas fracciones en que están descompuestos los partidos políticos almerienses; de otra el temor de que olvidando los altos poderes del Estado los verdaderos deseos de este pueblo viniese á imponerlos á un hombre, que como funcionario todos lo califican de inepto, y que en la anterior etapa, gallardas muestras dió de no saber administrar los sagrados intereses de la caja municipal.

Al fin la incognita se despejó y el temor convirtiase en realidad; los intereses del vecindario fueron desoidos ante el raciquismo que atetarga y mata y lo funesto triunfo de una manera descarada é ilógica: D. José María mereced al descabellado incapié de Don

Praxedes Mates Sagasta que obedecia á fatidicas indicaciones del que con censuras de todos sigue representando su politica en esta provincia, era nombrado Alcalde.

¡Suerte desgraciada la de Almería! De compasion es, acoecedora la que mereció del insigne esgañol D. José Echegaray, el sobre nombre de Conciencia España a y que hoy libra asfi

las venalidades de los que tanto daño le hacen con su traicionera conducta.

Apunta hasta la última gota de calia de tu amargura, que das han de llegar en que haciéndote justicia y poniendo por escudo tus verdaderos intereses sean arrojados de tu templo los mercederes que tanto te desprecian é insultan.

Hoy estás de luto; la pena, el sentimiento te acongoja en estos momentos pero permíteme te digamos que tú en parte tienes la culpa al haber transigido y al haber acogido benignamente da tu hospitalaria conducta, á advenedizos que no traian mas ejecutoria que ciertas desnudeces, que no bastaban á cubrir ni la ropa que á duras penas pretendia tapar sus ateridos cuerpos.

La afluición de que estás amargada es legitima, santa; pero no duermas, trabaja y trabaja activamente, para sacudir el yugo que te oprime y si tienes fé en tu misión no desmayes, que en día no lejano al revolverte a rada contra los que te sujetaron con ferreas cadenas al yunque del martirio, llevarán su merecido aplazado valientemente por las puntas de cincuenta mil parásitos de apatos.

Tú que gozas de inmensas riquezas tanto morales como materiales que disfrutabas de una manera tan pródiga á

modestos empleados que por intriga elevaronse después á altos puestos, desde los que te despreciaron, olvidando tus benevolencias en mal hora tenidas aperibete á la defensa, y cual leon enfurecido que le quieren maltratar á mansalva, arroja y arroja con estrepito la estatua fabricada á tu costa y que tan indiferentemente oyes los dolidos lamentos que si quieres vivir das de tro-

de dios con la valentia del que pide lo justo y de ese modo sea considerada y atendida cual mereces dadas tus innatas cualidades.

Tu nirvanismo te mata; la escasa actividad de que has dado muestras en momentos difíciles como los presentes, has dado lugar á que jueguen y jueguen á scardamente contigo haciendo te objeto de vejaciones y oprobio y aun cuando la conciencia de todos tus habitantes se subleva ante tanto desajuro y allá en las intimidades del hogar y en los de la amistad se critica duramente y todos convienen en que por los derrotos emprendidos se hace imposible la redención de este pueblo. Sin embargo aun no ha habido una voz que se alce en medio de tanto desenfreno como te nemos á la vista y poniendo de relieve el efecto de que, adoleres, haya predicado la guerra santa contra los mercaderes que te desloran, y vilipendian.

Pues bien, aqui estamos nosotros y alentados con el fuego sagrado del profundo amor que por ti sentimos, hemos de llevar á feliz término la campaña emprendida y encasillándonos en este modesto periódico, procuraremos con todas las fuerzas y actividades de que somos susceptibles, convertir la inexpugnabile fortaleza, desde la cual

disparáremos contra los que nos empuñan y sin que el miedo ni el temor hagan asiento en nuestros espíritus, harla confortada por el goce que se experimenta ante el deber cumplido.

Nosotros estamos perentados de nuestra misión de ella no nos hará cejar nada ni nada; sufrimemos sinsabores y penurias, quisiera pero eso no nos imparte, ni debe importar á todo espíritu

del y es en que se vive, cuando se llega por espacio de un día á la tierra en que vivimos la los promesas de cual debemos sacrificar hasta nuestros más efímeros intereses que ello no representan nada ante la suprema salud de la patria, obice á la cual debemos reservar todas nuestras aficciones y por la que debemos trabajar con ahinco procurando su florecimiento y prosperidad, á toda costa es preciso á todos cuantos á ello se opongan por negligencia é ineptitud.

Bastante pena nos causa tener que estampar en estas columnas tales consideraciones, en presencia de los males que te afligen, los cuales no deben continuar mucho tiempo sopena que todos nos crucemos de brazos viendo con posible indiferencia como caminas al desquiciamiento y en último resultado á una muerte que solo pensarlo nos dá miedo y embarga de pesar nuestro ánimo.

Pero nó, los malvados no pueden prosperar; es necesario arrojarlos y arrojarlos cogiéndolos con unas tenazas para no impregnarnos de la asquerosa miseria que como túnica embuelen sus cuerpos, los cuales deben ir al pedregal en feo donde se arrojan los males dañinos.

R. M. GAMBIZ SASTRERIA MADRILEÑA PRINCIPE 23

LA ELEGANCIA

GRAN SASTRERIA DE CRISTOBAL PADILLA Glorieta San Pedro y Vargas ALMERIA

Su dueño participa á su numerosa clientela y al público en general que ha recibido un extenso y completo surtido en generos para la estación de invierno...

NOTICIAS

El Coraje del Cementerio

Hemos tenido ocasión de enterarnos por los mismos vecinos al Cementerio de San José, de que éste funcionario cumple con su deber, resultando falsa la denuncia hecha anteriormente por persona que sin duda pretende su destino.

Aviso

En la papelería «La Enseñanza» se venden los mas bonitos y elegantes cromos Almanques que se han recibido este año en Almería á precios tan económicos, que casi resultan gratis.

No puede el público formarse una idea entré tanto no visite el establecimiento.

Queja

La han formulado varios vecinos de la calle de Murcia, contra el dueño de un establecimiento de comestibles situado en frente del estanco, arroja á la vía pública gran cantidad de aguas sucias.

Zotal

Léase el anuncio inserto en cuarta plana. Mas que á ninguno otro nos dirigimos al Sr. Alcalde, único a quien corresponde autorizar su empleo, toda vez que conoce los resultados obtenidos para evitar la epidemia variolosa, reinante hoy en nuestra capital.

Malos olores

Al pasar por el edificio que D. Juan Cassinello posee en la calle de las tiendas frente á la confitería Sevillana, fuimos sorprendidos por los malos olores que á consecuencia sin duda de los depositos de algun sumidero, se dejaba percibir.

Esto señor Muñoz no es posible tolerarse; pues si de este modo se abusa y no se pone correctivo, dé por terminada su mision, toda vez que para nada sirve.

Enlace

En breve contraerán los sagrados lazos matrimoniales nuestro estimado amigo D. Guillermo Pacheco Gonzalez, con la simpática Sta. Cecilia Gonzalez Garcia. Le deseamos á tan feliz pareja una completa luna de miel.

¿Se puede creer?

Nos aseguran no haber en Almería Sastrería que mas elegantemente vista que la Madrileña de Francisco Martinez Gamez.— Paseo del Principe 22.

El Defensor de Granada

Es el periódico de mayor circulación y más amplio servicio telegráfico. Publica telegramas y correspondencia de Almería. Conviene grandemente á los anunciantes por su mucha circulación. Se vende en Almería en el Kiosco Nacional de Antonio Segura paseo del príncipe Alfonso

Café Suizo

Continúan siendo objeto de los aplausos del público, los notables artistas que amenizan las veladas en este elegante salón. Con este motivo, es el café de moda en Almería. Nuestra enhorabuena á sus dueños Sres Campoy y á tan discretos artistas.

Almanques para 1902.

En el Kiosco Nacional, núm 1, sito en el paseo del Príncipe, propiedad de Antonio Segura Rodríguez, se ha recibido un extenso surtido de cromos y tacos de almanques para el año venidero, pudiendo asegurarse que el público saldrá satisfecho de dicho establecimiento, pues especialmente en los cromos encontrará verdaderos caprichos del más refinado arte á precios tan módicos que no admiten competencia.

Se les saluda

En el tren correo de ayer tarde, llegaron á esta capital, D. Antonio Conejero representante de la Sociedad «La Cruz» y su hijo nuestro querido amigo Eugenio.

Teatro Circo Variedades

Las funciones para hoy son: A las 3 y media de la tarde «El Juicio oral», A las 4 y media «El Bateo».

Por la noche: A las 7 «El Bateo» A las 8 «Doloretas» A las 9 «El Bateo» A las 10 «El Bateo» A las 11 «El Bateo»

Para la Cruz Roja

En el escaparate de la Sastrería de D. Cristobal Padilla se encuentran expuestos para la venta los útiles necesarios para uniformes de «Socios de la Cruz Roja»

DESDE MADRID

Una explosión

La caldera del vapor «Piles», anclada en el puerto de Lijón, explotó, produciendo una detonación formidable. Los gritos de espanto de los tripulantes y los ayes de los heridos confundieron con la detonación.

Han resultado tres tripulantes gravemente heridos el maquinista y el fogonero, tres marineros y el contra-maestre, leves; el marmitón quedó muerto.

La caldera

La caldera por efecto de la fuerza expansiva se elevó á más de treinta metros, yendo á caer sobre las casas próximas al muelle, sin que afortunadamente ocasionara desgracias personales.

La casa donde cayó

La casa donde cayó la caldera ha sufrido desperfe los de mucha consideración. En el piso segundo de dicha casa vivía una familia que se vio de repente sin techo en la habitación.

El barco

El casco del vapor Piles, apesar de la tremenda explosión, ha sufrido arias que no son sin embargo de la gravedad que pudiera suponerse.

PRESIDENTE

Habiendose verificado nuevas elecciones en la Isla de Cuba para la elección de presidente ha resultado elegido el Sr. Palma.

Proximo matrimonio.

Muy en breve se verificará el enlace de una hija del Sr. Romero Robledo con el distinguido hombre público Don Mariano Ordoñez.

Disturbios en la Habana.

Dicen de la Habana que la elección de Presidente ha proporcionado disturbios principalmente en la capital y en Santiago de Cuba. Los antilibertistas de cuyo frente figura Maximiliano Gómez realizan activa propaganda.

Manifestaciones de Sagasta

Hablando de las tareas parlamentarias repideras ha dicho el Presidente del Consejo que se discurrirá las otras manifestaciones que el proyecto de ley municipal.

Nueva alianza

Dicen de Londres, que despues de celebrada conferencia entre el Marques de Ito estadista Japonés y el Ministro de Estado de Inglaterra, se dá segura la alianza entre ambas naciones.

LA ISLA DE CUBA

GRAN PAÑERIA

DE

José Benavente

Este acreditado comerciante que acaba de regresar de Barcelona, ofrece á su numerosa clientela y al público en general un extenso y variado surtido en cortes de trajes para caballeros y niños desde los más elevados precios á los mas económicos que se deseen.

Cortes de paño negro y azul á precios nunca vistos en esta capital. Capas hechas desde 100 pesetas hasta diez y siete y media.

Se realizan 100 trajes hechos para niños, de última novedad y á precios nunca vistos en Almería.

Trajes hechos para caballeros desde 15 pesetas en adelante. Gran surtido en maletines para caballeros y niños.

EL DEL PORVENIR

ARCA DE NOE

DROGUERIA

DE

D. VICENTE LOPEZ

Visitar este acreditado establecimiento el más antiguo en su ramo en esta provincia, y os proporcionará de la gran economía en sus precios, tanto en pinturas preparadas y en polvo como brochas pinceles y palatinas, barnices copas, tinting y permanentes de los mejores marcos, asilinas en los colores y un completo surtido en drogas para tintoreros y para fabricantes de jaboneras.

Tuvimos pinturas de malta roja y lienzos preparados para pinturas al óleo, un buen surtido en especificos de los mejores autores tanto nacionales como extranjeros; bragueros de varias clases, completo surtido en articulos de ortopedia, maquinas productos para fotografias: sulfato de hierro y cobre, sosa y amoníaco para las parras á precios sin competencia.

Fijaros bien, Arca de Noé. Pinturas preparadas Inglesas á 1 pta k. Plaza de Bermudes nº 3

PRECIOS SIN COMPETENCIA. «El Porvenir» se encuentra á la venta en el kiosco Nacional Paseo del Príncipe.





